

## **DINERO**

# Marcha ministro por sueldo de \$700 mil al mes // Subsidio a la gasolina supera medio billón de pesos // Empuja Dante a Samuel y Marcelo

#### **ENRIQUE GALVÁN OCHOA**

ÁSCARAS ABAJO: EL ministro de la Suprema Corte Juan Luis González Alcántara y el ministro pensionado José Ramón Cossío acompañaron a los trabajadores del Poder Judicial en la Ciudad de México en su manifestación para exigir que se respeten sus ingresos y prestaciones, supuestamente amenazados por la desaparición de los fideicomisos que atesoran 15 mil millones de pesos. González Alcántara defiende su sueldo de 700 mil pesos mensuales más prestaciones; Cossío –una herencia de Vicente Foxdefiende su pensión cuya cuantía se desconoce, ya solicitó un amparo.

A LA MARCHA se sumaron dirigentes de grupos de oposición, incluso la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas. En los hechos, están actuando como el Partido Judicial, el número ocho del país. La malhumorada presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, había anunciado que concurriría al Senado a defender su posición. Una pregunta ineludible: ¿por qué menos de 2 mil de los 50 mil trabajadores tienen acceso a las delicias de los fideicomisos? Y otra de cuya respuesta están muy pendientes los especialistas en Derecho: ¿puede ser juez y parte la Suprema Corte en una controversia sobre la decisión del Congreso de eliminar los misteriosos fondos? Pero, ¿qué creen? Aun cuando ya había aceptado la invitación, la ministra metió reversa. Fue convidada por

Alejandro Díaz Durán (el otro yo de Ricardo Monreal), y los coordinadores Julen Rementería, del PAN, y Manuel Añorve del PRI, pero la ministra Piña dijo que no había condiciones para el diálogo.

### El subsidio a los carburantes

EN 2020, EL gobierno de la 4T empleó 39 mil 711 millones de pesos para estabilizar el precio de los combustibles; en 2021 utilizó 129 mil 547 millones, y el año anterior, 396 mil 607 millones, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Hacienda. Falta contabilizar la suma del año en curso, pero el subtotal ya excede medio billón de pesos. Fue promesa de campaña del

presidente López Obrador que no ocurrirían gasolinazos y los precios se moverían en un esquema que no rebasaría la inflación. Los opositores han atacado duramente esta política con el argumento de que beneficia a los ricos, no obstante que ha contribuido a disminuir la inflación, cuya principal víctima son los pobres. Continuará aplicándose. Hacienda acaba de informar que otorgará un alivio fiscal de 20.41 por ciento del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) durante la semana del 21 al 27 de octubre a la gasolina Magna. Quitó el estímulo a la gasolina Premium por segunda semana consecutiva y para el diésel lo subió a 58.67 por ciento. Hacienda recibirá 4.71 pesos de IEPS por cada litro vendido de gasolina Magna, 4.99 pesos de la Premium y 2.68 pesos por litro de diésel.

## Samuel y Marcelo

COMO SE ESPERABA, pidió licencia el gobernador de Nuevo León, Samuel García. Justo a tiempo: la precampaña presidencial (ahora sí, la oficial, reglamentada por el INE), arrancará el 20 de noviembre. Buscará ser candidato de su partido MC. Tampoco fue sorpresa que Dante Delgado, el jefe de la agrupación política, anunciara que están considerando a un candidato externo, ni más ni menos que Marcelo Ebrard. El ex canciller, formalmente sigue siendo miembro de Morena, continúa peleano los resultados de la encuesta. Dante Delgado no definió si serán todos los aspirantes de su partido, pero no se ha eliminado de la lista. Son malas noticias para Xóchitl Gálvez.

Perderá votos de la clase media.

#### Twitterati

RENUNCIAN LAS Y los integrantes del Consejo Consultivo de la @CNDH y se queda sin uno solo. Esta es la segunda vez que los consejeros de CNDH le renuncian a @RosarioPiedraIb. A pesar de que la ley la obliga a consultarles sus decisiones, los ignora, dicen en carta al @senadomexicano. @letroblesrosa

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com